

# LES PATRONS SONT-ILS INDISPENSABLES?



## MAREE NOIRE

Groupe de la fédération anarchiste

c/o PLANÈTE VERTE  
B.P. 022 54 002 NANCY CEDEX

# 1er MAI

## NE FETONS PAS LE TRAVAIL CHANGEONS - LE !



# MAREE NOIRE

**GROUPE DE LA FEDERATION  
ANARCHISTE**



## RENDONS LE 1<sup>er</sup> MAI AUX TRAVAILLEURS...

Le 1er mai a été instauré "Fête du travail et de la concorde sociale" par le Maréchal Pétain le 12 avril 1941. Depuis, et en dépit du fait que le 1er mai puise ses racines au cœur du mouvement ouvrier américain, tous les gouvernements français perpétuent la tradition pétainiste en fêtant le travail et non les travailleurs, condamnant à l'oubli les luttes ouvrières à l'origine de cette journée internationale de revendications.

Nous sommes le 1er mai 1886, tout Chicago est en émoi. Les syndicats, relayés par le journal anarchiste "The Alarm", lancent un vaste mouvement revendicatif avec comme mot d'ordre : "Nul ouvrier ne doit travailler plus de 8 heures par jour : 8 heures de travail, 8 heures de repos, 8 heures d'éducation."

340 000 salariés en grève paralysent près de 12 000 usines à travers les Etats-Unis. Alors qu'un meeting se tient près des usines Mac Cornick à Chicago, des manifestants s'affrontent et la police tire sur la foule, provoquant ainsi la mort de plusieurs ouvriers. Le lendemain, en signe de protestations, toute la ville est en grève. A la fin d'un grand rassemblement à Haymarket dans la soirée, la police charge les derniers manifestants. Une bombe est lancée sur les policiers, qui ripostent en tirant. On dénombre 10 morts, dont 7 policiers ; la loi martiale est proclamée aussitôt et la police arrête 8 anarchistes : 2 seulement étaient présents au moment de l'explosion.

Le 21 juin 1886, malgré leur innocence et l'agitation internationale, 5 d'entre eux sont condamnés à mort. Ils seront 4 à être pendus le 11 novembre, le cinquième s'étant suicidé la veille de sa pendaison dans sa cellule.

Trois ans plus tard, en 1889, réunie en congrès à Paris, l'Internationale Socialiste décide de consacrer le 1er mai de chaque année à une journée de lutte à travers le monde. Depuis lors, cette date est régulièrement endeuillée par des massacres, comme par exemple à Fourmie (Nord de la France) en 1891 où 10 manifestants ont trouvé la mort.

Récupéré en URSS par les bolcheviques, puis en 1933 par Hitler, le 1er mai est détourné en journée internationale du travail. Le dictateur nazi transforme une journée libre de revendications en une journée de collaboration de classes. Quelques années plus tard, en collaborant, Pétain capte le jour des travailleurs au profit de son régime de "paix sociale".

Devenue aujourd'hui une fête chômée et payée, le 1er mai a perdu son caractère revendicatif : à nous, anarchistes et partisans du mouvement ouvrier, de la faire revivre pour que s'édifie sur les ruines de la misère un autre futur.

LE 1<sup>er</sup> MAI, NE FÊTONS PAS LE TRAVAIL  
CHANGEONS-LE !



L'ESCLAVAGE ABOLI?

# MAREE NOIRE

## GROUPE DE LA FEDERATION ANARCHISTE

Nous, anarchistes, réunis à la Fédération Anarchiste, sommes conscients de la nécessité de l'organisation spécifique. Nous propageons nos idées et voulons réaliser une révolution radicale et globale, à la fois économique et sociale, afin que soient détruites les sociétés fondées sur la propriété privée ou étatique des moyens de production et de distribution, toutes les exploitations, l'ignorance et la misère, ainsi que les rapports d'autorité.

### NOS OBJECTIFS

Les anarchistes luttent pour une société libre, sans classe ni Etat, ayant pour buts premiers :

- l'égalité sociale, économique de tous les individus ;
- la possession collective ou individuelle des moyens de production et de distribution, excluant toute possibilité pour certains de vivre en exploitant le travail des autres ;
- l'égalité dès la naissance des moyens de développement, c'est-à-dire d'éducation et d'instruction dans tous les domaines de la science, de l'industrie et des arts ;
- l'organisation sociale sur les bases de la libre fédération des producteurs et des consommateurs, faite et modifiable selon la volonté de leurs composants ;
- la libre union des individus selon leurs convenances et leurs affinités ;
- l'abolition du salariat, de toutes les institutions étatiques et formes d'oppression qui permettent et maintiennent l'exploitation de l'homme par l'homme, ce qui implique la lutte contre les religions et les mysticismes, mêmes s'ils se cachent sous le manteau de la science, contre le patriotisme et la fraternisation de tous les groupes humains, et l'abolition des frontières.

C'est la société entière que nous voulons reconstruire sur une base de respect et d'entraide, non pour un individu, une classe ou un parti, mais pour tous les individus ; la question sociale ne pouvant être résolue définitivement et réellement qu'à l'échelle mondiale.